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PALACIO DE LOS BARRANTES-CERVANTES 

 

EDIFICIO 
 

 
El Palacio de los Barrantes-Cervantes 

es una casona nobiliaria 

de principios del siglo 17, 

sede de la Fundación Obra Pía de los Pizarro. 

 

El Palacio de los Barrantes-Cervantes 

fue rehabilitado y dispuesto 

para ofrecer los servicios 

de un centro de reuniones. 

 

Historia y Modernidad, Arte y Cultura, 

hacen que el Palacio de los Barrantes-Cervantes 

sea un entorno personal  

y un entorno exclusivo. 

 

 

Entorno exclusivo: un 

lugar de categoría 

importante. 
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El Palacio de los Barrantes-Cervantes 

es uno de los edificios  

más representativos 

de la arquitectura civil 

y nobiliaria, 

situado en Trujillo. 

 

Trujillo es una ciudad importante 

por su pasado histórico, artístico 

y arquitectónico. 

 

Trujillo es la cuna de conquistadores, 

varias culturas a lo largo de la historia, 

han dejado como huella 

un magnífico recinto monumental. 

 

Trujillo destaca por su cultura 

ygastronomía. 

Trujillo es uno de los principales 

destinos turísticos de la región.

Arquitectura civil: edificios 

públicos que destacan por tener 

una construcción artística 

  singular. 

Gastronomía: 

comida típica de un 

lugar o zona. 
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PLAZA DE SAN MIGUEL 

 

 

 
El Palacio de los Barrantes-Cervantes  

Está situado en la plaza de San Miguel. 

La plaza de San Miguel es un espacio 

recogido y con encanto. 

 

El Palacio de los Barrantes-Cervantes  

está cerca de la Plaza Mayor,  

de la zona comercial  

y de los hoteles de Trujillo. 

 

 
Para conocer más sobre Trujillo  

pincha en los siguientes enlaces web: 

 

 
https://trujilloteespera.com/ 

 
https://www.turismotrujillo.es/ 

 
https://www.turismoextremadura.com/es/explora/Trujillo/

https://trujilloteespera.com/
https://www.turismotrujillo.es/
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PALACIO DE LOS BARRANTES-CERVANTES 

 

ESPACIOS 

El Palacio de los Barrantes-Cervantes 

es un espacio personal y con encanto, 

acoge eventos culturales y comerciales. 

 

El Palacio de los Barrantes-Cervantes 

tiene 1.600 metros cuadrados construidos, 

repartidos en salas 

y espacios auxiliares. 

 

 

Los espacios del Palacio de los Barrantes-Cervantes 

están formados con medios técnicos. 

Los medios técnicos convierten al palacio 

en un atractivo centro de reuniones, 

y en un llamativo espacio de exposiciones.

1.600: Mil 

seiscientos. 
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VESTÍBULO 

 

El vestíbulo del Palacio de los Barrantes-Cervantes 

está situado en el patio cubierto 

y se accede desde la puerta de caballerías. 

 

La llamativa estructura de cristal, 

junto con los elementos propios  

de la arquitectura nobiliaria del edificio, 

generan un espacio especial 

para exposiciones o recepciones,  

entre otros. 

DATOS TÉCNICOS 

Equipamiento: Conexiones eléctricas, 

conexiones de voz y datos. 

 

Planta: Baja. 

Superficie en metros cuadrados: 132. 

Dimensiones (largo por ancho): 14 coma 4 metros por 10 coma 5 metros. 

Capacidad: 100 personas.

Vestíbulo: Sala del 

edificio situada a 

continuación de la puerta 

principal. 
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SALA DE CONFERENCIAS 

 

La sala de conferencias se ubica 

en la bajocubierta del edificio, 

para evitar el impacto 

sobre la arquitectura del edificio. 

 

La sala de conferencias está formada 

por una estructura de madera laminada 

que recuerda a las cuadernas de un barco. 

 

La estructura fue reconocida en el año 2005,  

con el Premio a la Construcción en Madera 

del Instituto de la madera y el corcho 

de la Junta de Extremadura. 

 

La estructura está equipada  

con modernos medios técnicos, 

para su uso como sala de conferencias 

o auditorio para conciertos.

Bajocubierta: es la 

parte del edificio ubicada 

bajo la cubierta. 

Cuadernas de un 

barco: Cada una de las 

piezas curvas de un 

barco. 

  2005: Dos mil cinco. 



 

9  

 

 

DATOS TÉCNICOS 

Equipamiento: 

1. Traducción simultánea. 

2. Equipamiento audiovisual. 

3. Video Wall. 

 

 

Planta: Segunda. 

Superficie en metros cuadrados: 183. 

Dimensiones (largo por ancho): 19 metros por 8 coma 7 metros.  

Capacidad: 200 personas.

Video Wall: conjunto 

de monitores unidos 

usado para proyectar 

vídeos e imágenes. 
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SALAS DE EXPOSICIONES 

 

 

El edificio tiene tres salas de exposiciones 

ubicadas en la planta baja  

que están cerradas por muros. 

 

En los muros hay huecos para los ventanales, 

Propios de la arquitectura del edificio. 

Las cubiertas están formadas por bóvedas 

de cañón y arista. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Bóveda: Forma 

específica interior de un 

techo de un edificio. 
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DATOS TÉCNICOS 

Equipamiento: 

Conexiones eléctricas. 

Conexiones voz y datos. 

 

Planta: Baja. 

Superficie en metros cuadrados: 

1. La sala 1 tiene 73 metros cuadrados. 

2. La sala 2 tiene 43 metros cuadrados. 

3. La sala 3 tiene 53 metros cuadrados. 

 

Dimensiones (largo por ancho): 

1. La sala 1 mide: 

15 coma 5 metros de largo por 

16 4 coma 8 metros de ancho. 

 

2. La sala 2 mide: 

9 coma 4 metros de largo por 

4coma 6 metros de ancho. 

 

3. La sala 3 mide: 

10 coma 5 metros de largo por 

5 metros de ancho. 

 

Capacidad de 60, 35 y 45 personas.
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AULAS 

 

El edificio tiene dos aulas. 

y se encuentran en la primera  

y segunda planta del edificio. 

 

Las aulas están cubiertas por forjados de madera, 

equipadas para conferencias  

y congresos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Forjados de madera: 

sistema de madera que se 

ubica en el techo. 
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DATOS TÉCNICOS 

Equipamiento: 

1. Conexiones eléctricas. 

2. Conexiones voz y datos. 

3. Equipamiento audiovisual y proyección. 

 

Planta: Primera y segunda  

Superficie en metros cuadrados: 

51 metros cuadrados y 48 metros cuadrados. 

 

 

Dimensiones (largo por ancho): 

8 metros por 6 coma 2 metros y 

8 coma 2 metros por 6 coma 2 metros. 

Capacidad de 50 y 48 personas. 
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HISTORIA Y ARQUITECTURA 
 

Las casas principales de los Cervantes-Barrantes 

constituyen uno de los ejemplos 

de la arquitectura civil de Trujillo, 

referido a la Edad Moderna, 

durante los siglos 15 y 18. 

 

Las casas principales de los Cervantes-Barrantes 

se construyen como residencia familiar, 

por encargo de García de Barrantes Cervantes. 

García de Barrantes Cervantes es miembro 

del consejo Real de Felipe tercero 

y sobrinodel Cardenal Gaspar Cervantes de 

Gaete, 

gran coleccionista de arte del Renacimiento. 

 

Las obras se llevaron a cabo  

por el maestro cantero trujillano García Carrasco,  

autor del Palacio de Santa Marta en Trujillo  

o de la iglesia de Santa Clara en Mérida,  

entre otros. 
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La realización de las obras  

marcó el finalde la arquitectura trujillana  

del siglo 16. 

En el siglo 16 la ciudad se enriqueció  

con edificios nobiliarios y religiosos. 

 
 

El uso del Palacio como residencia nobiliaria 

se construyó en la primera mitad del siglo 20,  

época de reformas para alojar una imprenta, 

en su planta baja. 

El resto del palacio fue destinado  

a viviendas de alquiler. 

 

Después de 20 años de abandono, 

la residencia nobiliaria pasó a ser adquirida 

por la FUNDACIÓN OBRA PÍA DE LOS 

PIZARRO, 

para convertirla en sede de su proyecto social  

y cultural del siglo 21. 

 

Su exterior es de estilo manierista, 

proyecta tres fachadas sencillas y asimétricas  

en las que se abren ventanas y balcones 

que proporcionan ritmo y belleza.

Estilo manierista: es un 

estilo que buscaba explorar 

nuevas formas de expresión 

artística en el siglo 16. 
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BALCÓN DE ESQUINA 

 

 

El balcón de esquina es una de las piezas  

más importantes de la arquitectura española 

junto al escudo de armas de la familia, 

situado en su parte superior. 

 

El segundo de los elementos importantes 

arquitectónicos del edificio 

es la puerta de carruajes,  

con dintel y jambas de granito. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Dintel: elemento 
horizontal apoyado 
sobre las jambas 
para cubrir un hueco. 

Jambas: Cada uno 
de los elementos 
verticales que limitan 
de manera lateral un 
hueco. 
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ESCUDO DE ARMAS 

 

 

La puerta de carruajes está coronada  

por elegantes motivos vegetales  

que enmarcan un gran escudo familiar. 

Los escudos de armas 

se reparten por las fachadas  

dando un aspecto noble y refinado. 
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INTERIOR DE LAS CASAS  

 

 

El interior de las casas se distribuye en tres plantas 

sus amplios espacios están cerrados  

por muros, bóvedas de arista y cañón 

y forjados de madera, 

que se van sucediendo 

y enriqueciendo con múltiples soluciones.  

 

Otro de sus valiosos elementos arquitectónicos 

es la escalera dehusillo. 

La escalera de husillo construida en granito, 

tallada y rematada en cubierta  

con una cúpula hemisférica, 

propia de la arquitectura local de la época. 

 

Se trata de un conjunto muy deseado, 

inacabado y personal, 

donde elementos de gran valor artístico  

y arquitectónico, 

conviven con otros de modesta factura. 

Escalera de husillo: Escalera 
circular con peldaños en forma de 
abanico. 

Hemisférica: mitad 
de una esfera. 
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PREMIOS Y RECONOCIMIENTOS 
 

Premio a la Construcción en Madera  

del Instituto de la Madera y el Corcho. 

 
La entrega del premio se realizó 

 en el año 2005.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2005: dos mil cinco. 
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PUBLICACIONES DE LA EDITORIAL 

 
La Editorial Palacio de los Barrantes-Cervantes  

es una iniciativa de la Fundación Obra Pía de los Pizarro. 

La Editorial fomenta la investigación y  

divulgación de la historia, 

el patrimonio, la lengua  

y la cultura hispánica. 

 
Extremadura y Perú son las referencias fundamentales,  

se busca favorecer el entendimiento 

aumentando las relaciones de intercambio cultural,  

y poner en valor los lazos que nos unen. 

 
Se realizan publicaciones técnicas,  

científicas y difusiones de historia 

del patrimonio artístico,  

monumental y literario. 

 

La Editorial colabora de forma destacada, 

a la transmisión de lo mejor de nuestra cultura 

en los umbrales del tercer milenio. 

 
 
 
CONTACTO 

Correo electrónico: pedidos@barrantescervantes.com 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

mailto:pedidos@barrantescervantes.com
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REHABILITACIÓN 
 
 

El Palacio de los Barrantes-Cervantes 

durante el largo periplo vital,  

del último cuarto del siglo 20,  

debido a la necesidad de actuar, 

sufrió un cambio por el uso motivado 

de la FUNDACIÓN OBRA PÍA DE LOS PIZARRO. 

 
La actuación desarrolló dos objetivos fundamentales: 

la recuperación del edificio original y 

la adaptación de sus espacios a los nuevos usos. 
 
 
El arquitecto Francisco Jurado Jiménez  

es el responsable de la rehabilitación  

del Palacio de los Barrantes-Cervantes. 

 
Francisco participó en obras como: 
 
 

1. El acueducto de Segovia. 

2. La Mezquita del Cristo de la Luz en Toledo. 

3. El conjunto de San Jerónimo. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Periplo vital: recorrido a 
lo largo de la historia. 
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La recuperación de la arquitectura del siglo 

17 se consigue con sus valiosos elementos  

arquitectónicos y decorativos 

y la recuperación de los espacios originales.  

 

 

 

Las principales actuaciones realizadas son: 

1. La consolidación de muros  

y bóvedas. 

2. La restauración de canterías  

y forjados de madera. 

3. La recuperación de carpinterías. 

 
 
 
 
En el exterior se culminaron las fachadas  

con la cornisa,  

se pintaron de un elegante colorblanco roto, 

se limpiaron y restauraron los elementos pétreos 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Arquitectónico: que 

pertenece a la arquitectura. 

Bóveda: Forma 

arqueada del techo. 

Cantería: construido con 

piedra. 

Color blanco roto: variedad 

de color blanco que tiene 

tonos grises y marrones 

claro. 

Elementos pétreos: Los 

materiales que provienen de 

la roca. 
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CUBIERTA 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
La cubierta ésta sin acabar en el edificio original,  

se ha resuelto cerrándola 

con una estructura de acero,  

que culmina el edificio. 

 
La relación entre sus espacios  

y su funcionalidad, 

se ha conseguido resolviendo los conflictos 

con arriesgadas propuestas que han 

acrecentado el valor arquitectónico. 

 

Una de estas propuestas 

es el traslado del ingreso principal  

a la puerta de carruajes,  

desde la que se accede al patio. 

 

 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 Cubierta: es la parte exterior       

del techo de un edificio. 
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CRISTALERA 
 

 
 

En el patio se encuentra una original estructura de vidrio 

que cierra el espacio. 

Esta cristalera permite la entrada de luz natural  

y regala unas espectaculares vistas  

del casco histórico de la ciudad. 
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SALA DE CONFERENCIAS 
 

 
 
 
La sala de conferencias tiene una gran importancia, 

se trata de un espacio situado en la bajocubierta,  

que está cerrado por una estructura de madera,  

parecida a la estructura de un barco. 

 

El Instituto de la Madera y el Corcho 

en el año 2005,  

entrega a la sala de conferencias  

el Premio a la Construcción en Madera. 

 

El resultado es un conjunto de gran personalidad, 

donde la arquitectura nobiliaria local 

de finales del siglo 16  

y principios del siglo 17,  

refleja nuevos elementos 

que se integran en un mosaico 

para crear un espacio. 

 

 

 

 

 
 
 

Mosaico: obra de arte 

elaborada con pequeñas piezas 

de diferentes materiales. 
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SALA DE EXPOSICIONES 
 

 
 

 

Historia y Modernidad, Arte y Cultura  

se combinan para generar un especial entorno 

en el que se acogen actividades socioculturales 

y se desarrolla la vida institucional  

de la Fundación Obra Pía de los Pizarro. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Actividades socioculturales: 

actividades de formación  

o recreativas a la relación 

social. 
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Documento adaptado a Lectura Fácil por: 

Nombre y apellidos: Sandra Denche Gil. 

Categoría profesional: Técnica del Taller de Accesibilidad 

Cognitiva-Lectura Fácil en ASPACE Cáceres. 

 
ASPACE Cáceres 

ASPACE son las iniciales de Asociación de Personas 

con Parálisis Cerebral. 

 
Nombre y apellidos: Fernando Celemín Martín. 

Categoría profesional: Técnico de la Red de Accesibilidad Cognitiva de 

ASPAINCA. 

 
ASPAINCA son iniciales de Asociación de Padres 

para la Integración en Cáceres. 

 
Documento validado por: 

Personas usuarias que acuden a los servicios de 

ASPACE Cáceres y ASPAINCA. 

 
Nombre y apellidos: Antonia Palacios Guerrero. ASPACE Cáceres.  

Nombre y apellidos: Almudena Redondo González. ASPACE Cáceres. 

Nombre y apellidos: Rubén Sánchez Gómez. ASPACE Cáceres. 

Nombre y apellidos: Antonio Rodríguez Mellado. ASPACE Cáceres.  

Nombre y apellidos: Julián Muñoz Búrdalo. ASPACE Cáceres. 

Nombre y apellidos: Fátima Pablos Solís. ASPACE Cáceres. 

Nombre y apellidos: Daniel García Solís. ASPACE Cáceres. 

Nombre y apellidos: Ana María Blanco Lucio. ASPAINCA.  

Nombre y apellidos: Soledad Barquero Arévalo. ASPAINCA. 

Nombre y apellidos: María de los Ángeles Marcos Soler. ASPAINCA. 


